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14 日、全体朝会でホタル館の佐藤直美さん
に「久米島の自然について」と題して講演して
いただきました。久米島の現状を過去と対比し
ながら、久米島固有種のくめじまボタルやキク
ザトサワヘビ等の保護について話されました。
本校で各生徒に実行してもらっている SDGs の
目標について再考する機会になりました。出来
ることを持続的に実践し、地球に負荷のかから
ない生活を営んでいきましょう。此からも考え
実践し続けて下さい。以下、感想等を掲載しま
す。

講演を聴いて初めて知ったことは、久米島は
絶滅危惧種が守られていて、 SDGs が出来てい
る島だということです。でも久米島は、まだ
まだ課題があると思います。なので私は、久
米島の自然を守るためにゴミ拾いや地域清掃
などを積極的に行っていけるようにしたいで
す。 ２年１組 糸数凪沙

ホタレンジャーという名前は分かっていたけ
ど、活動内容は全然分からなかったです。久米
島の事を考えて山のゴミを拾ったりしているこ
とが分からなかったので、すごいなと感じまし
た。 ２年１組 宇根己道

14 番の「海の豊かさを守ろう」を達成する
ためには、 15 番の「陸の豊かさも守ろう」に
も取り組まなければいけないということが分か
った。また、久米島の自然は、世界的にもすご
いということに驚きました。

２年１組 小野覇空真

久米島は自然がたくさんあり、世界でも珍し
い所と知ってビックリしました。今日の話を聞
いて私は、ポイ捨てをしないようにしたり、落
ちているゴミを拾えるようにしたいです。

２年１組 國吉愛瑠

講演を聞いての感想は、地域のボランティ

ア活動に積極的に参加して環境を綺麗に出来る
ようにしたいです。 ２年１組 國吉竜斗

目標６の中のターゲット６で、ホタル館は川
遊びをしながら、水中に酸素を送る仕組みなど
を実際に行っていたので、すごいと思いました。
海のゴミは川のゴミが流れてきていると分かっ
たので、川に行ってゴミがあったら拾うように
します。 ２年１組 城間結斗

講演を聞いて、人が生活しやすくする中で、
自然を壊していたけど野生動物が生きやすいよ
うに壊してきた自然を人の力で少しずつ直して
行くことが大切だと思いました。

２年１組 髙橋瑠生

講演で SDGs について話を聞いて、15 番のこ
とで思ったことは、陸の豊かさを守るためには
どうしたら良いかと考えることができ、ゴミ拾
いなどをして環境を守ろうと思いました。

２年１組 高嶺耀司

今回の講話で感じた事は、ホタル館は環境の
ことだけで無く、他の SDGs も行っていると分
かりました。また、クワガタやカブトムシを捕
るためにトラップを仕掛け、目的以外の虫が死
んでしまうと聞いて、とても「ひどいな」と思
いました。自分も SDGs を行えるように頑張り
たいです。 ２年１年 仲道正峰

私は海に行く時、ビーチクリーンをしていな
かったので、これからは気付いたら直ぐにゴミ
を拾って、綺麗な海を保って行きたいです。ま
た、ポイ捨てしないようにしたいです。

２年１組 長峯彩心

講演を聞いて思ったことは、ポイ捨てをせず
に海や山などの自然を守りたいなと思いまし
た。また、友達がポイ捨てをしていたら拾うよ
うにしたいし、海とかにポイ捨てがあれば拾え
るようにしたいです。 ２年１組宮城珠里

久米島には、世界に誇れる自然があり、その
自然を守る活動をなさっていることが分かっ
た。地球は人間だけのものではない。人間が生
まれるずっと前から森や海や動物たちが生きて
いて、人間はこれらの命を頂いて生活している
のに、これを破壊し続けている。お話を聞いて
心が痛くなった。森と川と海、自然は繋がって
いる。ゴミをポイ捨てしないことや動物の生活
環境を荒らさないなど私にできる小さなことか
ら行動していき豊かな久米島の自然を守りたい
と思った。 ２年１組 中城愛香

講演を聞いて、久米島と SDGs の関係、ホタ
ル館、ホタレンジャーが取り組んでいる具体的
な例を知ることができました。久米島の自然を



守ったり、 SDGs で自分ができる事は何か。考
える良い機会になったので、考えたことを行動
に移せるようにしたいです。

２年２組 赤嶺梨寿夢

講演を聞いて驚いたことは、くめじまボタル
が久米島にしかいないということです。くめじ
まボタルがいることは知っていたけど、久米島
にしかいないというのは初めて知りました。

２年２組 東江玲哉

今日は、ホタル館の方が来てくれて、 SDGs
について教えてくれました。ホタルが住めるま
で７年間もかかったと聞いて、ビックリもした
し疑いました。でも、写真を見た時、ホタル館
は、こんな山奥なんだと思いました。ホタル館
の方が、ここまで環境を守っているので、自分
達も頑張りたいなと改めて思いました。

２年２組 伊集楽人

久米島での SDGs の事を考えて、活動してい
る人がたくさんいるということが分かり、自分
も身近に感じることができました。自分も何か
できることを考えていこうと思いました。

２年２組 仲村陵磨

海の豊かさを守るために、海に行ったらビー
チクリーンをしたいと思いました。ビーチクリ
ーンをしたら、海が奇麗になり海が豊かになる。

２年２組 本永稀世飛

久米島ホタル館では、たくさんの「 SDGs」
に取り組んでいて、山のゴミ拾い、海のゴミ拾
いや川の水を奇麗にして、久米島ボタルが住み
やすい環境を作っていることが分かりました。
また、久米島ボタル以外にも天然記念物や在来
種などが減らないように保護する活動をしてい
ることが分かった。 ２年２組 濱元奏人

久米島の環境を守るために、久米島ホタル館
の方々やホタレンジャーがゴミ拾いなどをして
いることが分かったし、私も話を聞いていて、
自分にできることをやり、久米島の環境を守っ
ていけるようにしていきたいです。

２年２組 宇江城さくら

今日の講演を聞いて。初めて分かったことが
あります。久米島ボタルは、人間が住む前から
いたということです。また、ホタルが見られる
場所が少ないこともビックリしました。だから、
ホタルが見られなくならないように、自分にで
きる事を考えて、 SDGs に取り組んでいきたい
です。 ２年２組 上原来愛

今日の話は、久米島にはとても自然があり、
豊かだが、それが壊れていっているという話だ
った。だから、ホタル館では陸から環境を変え
ていくことで、海もきれいになるということで、
ゴミ拾いや、木々を植えたりしていると話して
いた。僕も、これから SDGs を実践していきた
い。 ２年２組 上間帆純

僕が特に心に残っているのは、 15 番の「陸
の豊かさを守ろう」です。海洋ゴミについて考
えたことはあるが、森林のゴミについては知り
ませんでした。久米島の森には、とても貴重な
生物がたくさんいることを知って、守るために
自分は何ができるか考えたいと思いました。

２年２組 遠藤蒼大

未来を見据えて、ゴミ拾いやドロの撤去など
他にも様々な SDGs に取り組んでいるホタル館、
ホタレンジャーの方たちを見て、自分もやって
みたいと感じました。ゴミ拾いなど身近なもの
など SDGs にはどのような項目があり、どのよ
うな事例があるのかということも見て理解して
いきたいです。 ２年２組 大城仁

安全な水とトイレについて。私は、みんなト
イレはトイレでし、水はきれいなものを飲んで
いると思っていました。だけど、トイレができ
ない子供や大人、きれいでない水を飲んでいる
子供もいると分かりました。

２年２組 花谷香穂

「 SDGs とは」という事については、本やテ
レビ等である程度の内容について知ることがで
きていました。今回の講話を聞いて、久米島で
の生活や教育の全てが SADGs の目標に向かっ
ているのだと再確認することができました。ま
た、私が特に印象に残っている話は「 15 陸の
豊かさを守ろう」についての内容でした。クメ
ジマボタルが過ごせる環境を作り上げるため
に、多くの時間と労働力と資金が必要とされて
いること、電化製品等の不法投棄や天災による
災害等にも悩まされていることなどがあげられ
ていました。「教育の大切さ」について考えさ
せられる講話となりました。１学年 亀川基雅

図書館前には、全校生徒が作成した「ハガキ
新聞(本の紹介)」が掲示されています。また、
図書委員会の皆さんと先生方のハガキ新聞を拡
大して、スライドショーで紹介しています。図
書委員会の工夫で、読書月間中、様々な取り組
みがあります。是非、参加して下さい。


